

Communiqué de presse

Le 24 juin 2025

Blatten : la CRS et Caritas préparent la prochaine étape de l'aide financière

L'éboulement dans la vallée valaisanne du Lötschental a déclenché un énorme élan de solidarité. Jusqu'ici, Caritas Suisse et la Croix-Rouge suisse (CRS) ont reçu 3,8 millions de francs de dons. Après l'aide d'urgence, il faut passer à l'aide à la transition.

Une aide d'urgence a été versée début juin aux personnes touchées. Chaque habitant de Blatten a reçu 2000 francs. Cette somme a permis aux personnes de faire des achats de première nécessité ou d'endosser à court terme des frais supplémentaires — par exemple pour des articles ménagers, des vêtements ou du matériel scolaire. Caritas Suisse et la CRS fournissent cette aide d'urgence en collaboration avec la Chaîne du Bonheur. Les trois organisations la financent à raison d'un tiers chacune.

Être présent aussi à moyen et long terme

Aujourd'hui, Caritas Suisse et la CRS, en concertation avec les autorités et d'autres organisations, préparent l'aide à la transition. Elle permettra de verser en temps utile des contributions pour des mesures provisoires, par exemple des logements temporaires ou des achats urgents. Dans un deuxième temps, les dons serviront également à couvrir les frais résiduels qui ne sont pas pris en charge. Les personnes ayant de faibles revenus et ne disposant pas de réserves financières courent en effet le risque de tomber dans la pauvreté à cause des coûts élevés ou des pertes subies. L'aide financière résiduelle permet donc à la CRS et à Caritas de veiller à ce que les personnes concernées ne tombent pas dans le besoin financier parce qu'elles ne peuvent pas assumer les charges financières considérables qui restent malgré la couverture d'assurance ou d'autres sources de soutien.

Soutien aux autorités

La CRS et Caritas entretiennent des échanges étroits avec les autorités valaisannes et soutiennent la commune dans la coordination des dons et autres demandes. L'objectif est que les demandes de fonds d'aide soient le plus simple possible et que l'argent soit versé rapidement. En même temps, l'examen minutieux des demandes garantit aussi que l'aide parvient bien là où elle est le plus nécessaire. Pour ce faire, le canton va mettre en place une commission des dons.



Énorme solidarité

Au total, les dons à la CRS et à Caritas s'élèvent à 3,8 millions de francs. Ils proviennent de personnes privées, d'entreprises, de fondations et d'autorités. Tous les dons sont versés dans les fonds pour catastrophe en Suisse des deux organisations. Les deux organisations financent ainsi l'aide aux habitants du Lötschental et aux personnes touchées par de futures catastrophes naturelles en Suisse.

Coopération en cas de catastrophe naturelle en Suisse

Caritas Suisse et la Croix-Rouge suisse (CRS) travaillent en étroite collaboration lors de catastrophes naturelles en Suisse. Ensemble, elles fournissent un soutien financier, toujours en complément des prestations des assurances, des pouvoirs publics ou d'autres institutions. Les deux organisations coordonnent leur aide avec d'autres œuvres d'entraide ainsi qu'avec la Chaîne du Bonheur afin de garantir un soutien efficace et coordonné.

Contacts :

CRS :

Joëlle Etienne, porte-parole, joelle.etienne@redcross.ch, 058 400 44 13

Caritas Suisse,

Livia Leykauf, responsable médias, medien@caritas.ch, 076 233 45 04